

22 de noviembre de 2024

Ref.: MC-484-11 – José Daniel Ferrer García

ASUNTO: LLAMADO URGENTE POR JOSÉ DANIEL FERRER GARCÍA

A la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH):

Reciban un cordial saludo de parte del Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana (FDP).

La situación de José Daniel Ferrer García, destacado líder opositor cubano, defensor de los derechos humanos, promotor de Cuba Decide y beneficiario de la Medida Cautelar MC-484-11 otorgada por la CIDH, se encuentra en un punto crítico que exige atención inmediata de la comunidad internacional y de los organismos de protección de derechos humanos.

Informes recientes han confirmado que José Daniel Ferrer fue sometido a una brutal golpiza mientras estaba detenido en la prisión de Mar Verde. Tras este acto de violencia extrema, las autoridades lo trasladaron al hospital de la prisión de Boniato, un centro conocido por sus condiciones inhumanas.

Este caso ha generado indignación en múltiples sectores internacionales. El gobierno de los Estados Unidos ha emitido una fuerte condena, exigiendo la liberación inmediata de José Daniel Ferrer y destacando que su situación es un ejemplo de las graves violaciones de derechos humanos que perpetra el régimen cubano. Organizaciones internacionales, medios de comunicación y defensores de derechos humanos han denunciado la represión sistemática que sufre Ferrer, destacando que su estado de salud actual es producto de las políticas represivas y las condiciones inhumanas en las que se encuentra detenido.

La falta de acceso a información completa sobre su estado de salud, el aislamiento al que está sometido y las limitaciones impuestas a su familia para verificar su condición física y psicológica constituyen violaciones flagrantes a las obligaciones internacionales de Cuba en materia de derechos humanos.

Por estas razones, desde el Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana (FDP), instamos a la CIDH a tomar las siguientes medidas de manera urgente:

1. Exigir al Estado cubano el cumplimiento inmediato de la Medida Cautelar MC-484-11, garantizando la vida, la integridad física y psicológica de José Daniel Ferrer García.
2. Requerir pruebas de vida verificables y un informe detallado sobre su estado de salud actual y las condiciones en las que se encuentra detenido.

3. Insistir en el acceso pleno de sus familiares y abogados para verificar su situación y garantizar que reciba atención médica adecuada e independiente.
4. Condenar públicamente las violaciones de derechos humanos cometidas contra Ferrer y otros presos políticos, y demandar su liberación inmediata, así como la de todos los detenidos por razones políticas en Cuba.

Hacemos responsable al régimen cubano, encabezado por Raúl Castro y Miguel Díaz-Canel, de cualquier daño físico o psicológico que pueda sufrir José Daniel Ferrer García. Asimismo, reiteramos que la comunidad internacional no puede permanecer en silencio frente a estas acciones que atentan contra los derechos más básicos de los ciudadanos cubanos.

La situación de Ferrer es emblemática de un patrón represivo que el régimen utiliza para silenciar a sus críticos y oprimir a quienes defienden la libertad, la democracia y los derechos humanos en Cuba. La falta de acción ante estos casos solo perpetúa la impunidad y alienta nuevas violaciones.

Fuentes internacionales:

- ABC Internacional: Familiares y ONG opositoras denuncian brutal paliza a un preso político en Cuba <https://www.abc.es/internacional/familiares-ong-opositores-denuncian-brutal-paliza-pres0-20241121211432-nt.html?ref=https%3A%2F%2Fwww.abc.es%2Finternacional%2Ffamiliares-ong-opositores-denuncian-brutal-paliza-pres0-20241121211432-nt.html>
- Radio Martí: Ubican el paradero de Ferrer y confirman que está hospitalizado; familiares podrán verlo a distancia <https://www.martinoticias.com/a/ubican-el-paradero-de-ferrer-y-confirman-que-est%C3%A1-hospitalizado-familiares-podr%C3%A1n-verlo-a-distancia-/404681.html>
- Infobae: EEUU exigió la liberación del preso político cubano José Daniel Ferrer tras ser hospitalizado por un brutal golpiza <https://www.infobae.com/estados-unidos/2024/11/22/eeuu-exigio-la-liberacion-del-pres0-politico-cubano-jose-daniel-ferrer-tras-ser-hospitalizado-por-una-brutal-golpiza/>
- 14ymedio: EEUU indignado por denuncias sobre el estado de José Daniel Ferrer https://www.14ymedio.com/cuba/ee-uu-indignado-denuncias-jose_1_1108526.html

- El Nacional: Exigen al régimen cubano una fe de vida del opositor preso José Daniel Ferrer <https://www.elnacional.com/mundo/exigen-al-regimen-cubano-una-fe-de-vida-del-opositor-preso-jose-daniel-ferrer/>
- Diario de Cuba: Exigen fe de vida de José Daniel Ferrer tras denuncias de una brutal paliza https://diariodecuba.com/derechos-humanos/1732195010_58449.html#google_vignette

Agradecemos la atención y quedamos a disposición para cualquier información adicional que requiera la Comisión.

Atentamente,

Juan Carlos Vargas

Director del Centro de Denuncias

Fundación para la Democracia Panamericana (FDP)